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本报讯（记者 丁琪蜜）昨天下午，区委书记张立军
在区社会组织公共服务中心调研时强调，作为推进县
域社会治理共同体建设的一个重要载体，要对标一流
找差距，积极探索求创新，进一步培育壮大社会组织，
全力打造社会组织参与社会治理的“普陀样板”，推进
基层社会治理体系和社会治理能力现代化。

在区社会组织公共服务中心，张立军一行先后
走访了多个社会组织，详细了解各社会组织项目开
展、作用发挥等情况。随后，张立军座谈听取相关
汇报，深入了解中心运行情况。

张立军指出，社会治理涉及方方面面，社会组织
的参与不可或缺。上阶段，各相关部门积极探索，
主动作为，推动社会组织培育发展工作取得了初步
成效。下一步，要加强梳理，找准定位，强化联动，
持续发展壮大社会组织，充分发挥社会组织作用，
形成更多可复制、可推广的经验做法，在全省乃至
全国走出一条社会组织参与社会治理的普陀路径。

张立军强调，在新发展格局下，要多措并举促进
社会组织参与社会治理。要提高思想认识，坚持以
人民为中心，聚焦群众需求，注重群众参与，凝聚群
众的智慧和力量。要认真查找短板，坚持问题导
向，不断健全完善机制，提升能力水平，吸引更多群
众主动参与。要坚持党建引领，推动社会组织参与
社会治理更有效率、更具活力。

张立军强调，要搭平台、建机制、重创新，进一
步找准工作路径。要搭建社会组织公共服务平台，
强化线上线下联动，突出平台专业性和权威性，延
伸服务触角，提高活动参与率。要建立工作机制，
加强组织领导，及时协调解决工作中遇到的问题，
并不断完善社会组织的分类、功能和职责，实现群
众自主“点单”，社会组织“接单”，为群众搭建方便
快捷的服务平台。要注重创新，深入调查研究，做
深做细做实各项工作，持续提升平台效能。
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本报讯（记者 高阳）11月20
日，全国精神文明表彰大会在北京
召开，舟山成为第六届全国文明城
市。这一喜讯在微信朋友圈、聊天
群里竞相转发，所有舟山人欢呼雀
跃，为创城成功喝彩！

在全国文明城市创建工作中，
街道、社区工作者无论数九寒冬，
还是三伏骄阳，始终奋战在第一
线。对于他们而言，这份“国字号”
荣誉，是满心的愉悦和由衷的欢
喜。

“得知舟山获得全国文明城市
荣誉后，我们街道全体工作人员都

非常激动，这是努力和汗水的回
报。三年来，我们确实做到了全民
参与创城，在这个过程中，很多渔
农村居民的老思想发生了改变，街
道工作人员为此也付出了艰辛努
力。”展茅街道党工委委员李亮说，
创城以来，杜绝了河边洗衣服、不
戴头盔骑电动车等现象，居民文明
意识不断提高。同时街道大力整
治环境，累计清理河道7000千米，
清理积存垃圾560吨，上门走访住
户20000户次。“很多居民表示，现
在公园环境更优美，小区更干净整
洁，每天都很舒心。”

说起辖区内的变化，东港街道
中昌社区党总支书记翁琰碧如数

家珍。“小区里基本没有乱涂乱画、
乱搭乱建、车辆乱停现象。居民都
会主动参与到小区建设中，可以说
现在是天更蓝、水更绿，人心更美
了。”她说，希望所有人都能珍惜创
城成果，全民动员和参与，把这份
荣誉守护好。

沈家门街道党建办工作人员
於晓幸也第一时间和家人朋友分
享了喜悦，看到各地好友的祝贺以
及肯定，於晓幸渐渐红了眼眶。“作
为一名街道工作人员，也是一位普
通市民，我感到非常激动。现在沈
家门的街道干净、整洁，门店前的
乱摆乱放不见了，占道经营的小商
贩没有了，邻里纠纷变成了邻里守

望，小区里的小广告踪迹全无、居
民垃圾分类逐渐自觉……”

“沈家门作为老城区，这些变
化里有每一名街道工作人员的汗
水和付出。”於晓幸说，创城成功只
是万里长征第一步，接下来，我们
将继续贯彻“舟山有你，越来越好”
理念，形成创城宣传的持续推进。
同时大力开展社区睦邻节、全民读
书节等积极向上、特色鲜明的群众
性主题活动，使创城更加深入人
心。

创城路上，每一位市民都是
“主角”。因为所有人的坚守和付
出，才让城市更有温度、更加美
好。

“这份荣誉，我们要努力守护好”
——街道、社区工作者热议舟山成功创建全国文明城市

文明之光耀渔都

本报讯（记者 徐靖）“我是来签
协议的。”“好的，您先过来签到，我去
准备下协议。”

11月24日上午，虾峙镇渔船管
理服务站的大门刚打开，胡思飞就走
了进来。上午8时10分左右，她在协
议上签字并按下手印，协议生效，成
为全区开展虾峙门等航道渔船政策
处理工作以来签订的第一份协议。

据悉，为解决宁波舟山港核心港
区主航道及锚地所在海域渔船妨碍
通航问题，我区各地积极开展政策处
理工作，通过与渔民签订协议并给予
相应补偿的方式，对碍航渔船进行征
收并拆解或永久性转移海域作业，以
确保核心港区主航道安全畅通。

“船老大们很积极，一大早就过
来签订协议，而且签订的都是征收协
议。”虾峙镇渔船管理服务站工作人
员介绍，签订征收协议后，根据相关
要求，船舶所有人还要随船在规定时
间内主动将渔船送达指定拆解点，并
配合虾峙门等航道渔船政策处理工

作指导督查组开展渔船上排拆解工
作，等后续工作完成后向渔船所有人
发放征收补偿资金。

据了解，为调动船老大们签订协
议的积极性，我区还设有提前签约渔
船奖励，在今年12月15日前主动申
报拆解并签订协议，将给予一次性奖
励5万元；在12月16日至31日内主
动申报拆解并签订协议，给予一次性
奖励2万元。

“这次渔船征收补偿奖励力度
大，还会帮我们解决转产转业的问
题，心里踏实了，也愿意去签订协
议。”今年62岁的顾峰告诉记者。

虾峙镇渔船管理服务站工作人
员表示，除去签订协议给予的补偿和
提前签约给予的奖励，对被拆解渔船
的所有人，还会给予包括转产转业、
技能培训等一次性生活补助15万元，
全面保障渔民利益。

截至11月24日下午，虾峙镇渔
船管理服务站共签订协议12份，全部
是征收协议。

虾峙开展虾峙门等航道渔船政策处理工作
今年12月15日前主动申报拆解并签

订协议，将给予一次性奖励5万元

本报讯（特约记者 董佩军）
创城三年，今朝圆梦。昨天上
午，舟山市创建全国文明城市总
结表彰暨再出发动员大会在新
城召开。市委书记、新区党工委
书记俞东来在会上强调，创城承
载着发展梦想，带来了城市蜕
变。全市上下要熔铸创城精神，
放大创城效应，重整行装再出
发，全力建设更高水平的全国文
明城市，共同创造更加幸福美好
的家园。

何中伟主持会议，张明超、
王伟、华伟、徐张艳等市四套班
子领导出席。会议以视频形式
召开，各县（区）设分会场。

上午9时多，伴随着欢快的音
乐声，蒙着红绸布的全国文明城
市奖牌被抬上主席台，俞东来上
前为奖牌揭牌，全场响起热烈掌
声。随后，与会人员观看了创城
专题片，共同回顾了创城历程。
会议表彰了舟山市全国文明城市
创建工作先进集体和先进个人，6
个先进集体和个人的代表作了创
城事迹演讲。

俞东来指出，跨入全国文明
城市行列，这是舟山城市发展史
上具有重要意义的一件大事喜
事，极大提升了城市美誉度，提振
了全市上下的信心和士气，对激

励广大干部群众激情创业、拼搏
赶超，开启现代化建设新征程，具
有重大意义。

俞东来指出，这块沉甸甸的
奖牌，饱含着全市人民的追求与
梦想，凝聚着广大干部的心血与
汗水。我们下定创城的大决心，
要么不干，干就干好。三年来，我
们“创”出了一条市容面貌焕然一
新的成功之路，“创”出了一条城
市管理升级的成功之路，“创”出
了一条文明素质养成的成功之
路，“创”出了一条创建为民、创建
惠民的成功之路，“创”出了一条
创建与发展良性互动的成功之
路，锤炼了一支拉得出、打得赢的
干部队伍。

俞东来强调，问鼎全国文明
城市这块金字招牌，收获的更有
强大的精神财富。当前，我市正
处在赶超发展的关键阶段。我
们要认真总结创城经验、创城精
神，将其融入到加快建设“四个
舟山”、全面展示“重要窗口”海
岛风景线的伟大实践中，为开启
现代化建设新征程注入强大的
精神动力。创城精神，就是争创
一流、执着奋斗、实干为民、团结
奉献的精神。我们坚定地把创
城作为提升城市品质和能级的
重要机遇，发扬“明知山有虎、偏

向虎山行”的担当，保持“三年如
一日”的韧劲，把创城作为实实
在在的民生工程，用实干赢民
心，各级各单位协同作战，全市
广大干部群众团结奋战、无私奉
献，上下同欲者胜。三年创城实
践证明，舟山可以成为一座有激
情、有梦想、有温度、有活力的城
市，舟山干部群众是一群敢担
当、善作为、能干事的大海儿
女。我们要倍加珍视、继承发扬
创城精神，放大创城效应，凝聚
党心民心，在新征程上推动各项
工作争一流、走在前。

俞东来强调，提升城市品质
永无止境，全国文明城市既是荣
誉、更是责任。站在新起点上，我
们要坚持以习近平新时代中国特
色社会主义思想为指导，认真贯
彻党的十九届五中全会精神和全
国精神文明建设表彰大会精神，
牢固树立“夺牌不易、保牌更难”
的意识，始终坚持创城惠民、“金
杯银杯不如老百姓口碑”的宗旨，
对标“崇德向善、文化厚重、和谐
宜居、人民满意”的创建要求，以
归零心态再出发，拉高标杆、久久
为功，全力建设更高水平的文明
城市。

俞东来强调，要持续提升市
民文明素质和城市文明程度，坚

持把提高市民素质作为文明创建
的核心，突出思想引领，用社会主
义核心价值观培育人、塑造人。
要持续提升城市精细化管理水
平，坚持精准、精细、精致理念，以
现代城市理念创新城市治理，推
动城市从“善建”向“善治”转变。
要持续打造以人为核心的品质城
市，把以人民为中心的发展思想
贯穿创建全过程，进一步塑造城
市的人居环境、人文情怀和文明
魅力，打造更加宜居宜业宜游的
高品质城市。要持续推动文明创
建向纵深拓展，坚持全域创建理
念和城乡一体化发展方向，推动
文明创建向基层、向各领域、向各
行各业延伸，统筹提升文明创建
水平。要持续打造具有舟山辨识
度的文明地标，树立“在创建中打
造品牌，以品牌促进创建”意识，
不断擦亮舟山全国文明城市名
片。

俞东来强调，创建全国文明
城市是一项复杂的系统工程。各
地各单位要以高度的责任感和使
命感，推动文明创建工作走上规
范化、科学化、制度化轨道，强化
组织领导、严格执法、督查考评、
舆论宣传，构建强有力的长效创
建工作机制，向蝉联全国文明城
市目标迈进。

舟山市创建全国文明城市总结表彰暨再出发动员大会召开

熔铸创城精神 重整行装再出发
全力建设更高水平全国文明城市

俞东来揭牌并讲话 何中伟主持 张明超王伟华伟徐张艳出席

海洋是生命诞生的摇篮。每
一个看似平凡的海洋生物，都可
能潜藏着无穷的生命能量。谁能
成为其中奥秘的“解语者”，谁就
能获得大海馈赠的发展之机。

近年来，普陀以水产品加工业
转型升级为契机，大力发展以海洋
生物肽为主的海洋生物科技产业，
不断鼓励、扶持相关企业向新兴领
域探索前进，取得了一定成效。

十年磨一“肽”

对于很多人来说，肽是一个
陌生的词汇，但对于舟山市常青

海洋食品有限公司董事长叶常青
来说，肽已经是一个打了10多年
交道的“老朋友”了。

2009年，经营蟹肉制品出口
的叶常青在与日本客户的一次交
谈中了解到，日本企业对于原材
料的利用非常充分，一些边角料
通过生物科技手段被制作成了一
款款全新产品。其中，以生物蛋
白为材料的肽类产品因营养价值
高，易被人体吸收等特点，广受保
健品消费市场欢迎。

“我的仓库里有这么多海鲜，
为什么不拿来作为提取肽的原材
料呢？”叶常青敏锐地察觉了其中
商机，开始了对肽类产品的学习

和研究，终于在2012年通过酶解
过滤技术，成功实现了肽类产品
的制备和投产。

肽的营养价值高在哪里？叶
常青告诉记者，肽是蛋白质的功
能性片段，不同生物中提取的肽
功用不尽相同，包括降血压、抗氧
化等。而它的分子质量比蛋白质
小，比氨基酸大，相对更易于人体
吸收利用。

但真正想从蛋白质中提取出
有用的肽并非易事，一方面需要
使用纳米级的过滤技术对酶解
后的产品进行层层过滤，保证其
分子质量达到肽的标准；另一方
面还需要将样品送至专业机构

进行检测，证明其具体功效。刨
去原料成本，叶常青每年在肽产
品的研发上都要投入近 200万
元。

起初，常青海洋食品只生产
肽类产品的中间品，1吨肽产品
平均售价在 100万元左右，价值
远超同等重量的海鲜冻品。随
着技术和市场的逐渐成熟，去
年，企业以“海贵族”为商标，推
出了牡蛎肽、海参肽等多款肽类
产品的终端品，开始从幕后转向
台前。

“只要打开市场和销路，产值
过亿不是问题。”叶常青自信地
说。

巧解碧海精灵语
——来自普陀海洋生物科技产业发展的报告

□记者 杨翼荣 通讯员 王哲莹
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